

 Fecha: 13-04-2024
 Pág.: 6
 Tiraje: 6.500

 Medio: El Día
 Cm2: 687,1
 Lectoría: 19.500

 Supl.: El Día
 VPE: \$1.049.129
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Noticia general

Título: Buscan proteger terrenos aledaños a cárcel de Huachalalume para evitar tomas

REALIZADAS POR PERSONAS VINCULADAS A INTERNOS DEL COMPLEJO PENAL

Buscan proteger terrenos aledaños a cárcel de Huachalalume para evitar tomas

El tema fue abordado durante el desarrollo del Gabinete Pro Seguridad, además de otras medidas, como contar con una oficina receptora de drogas del Servicio de Salud para Limarí y Choapa, la creación de una sección del OS9, y aumentar los medios que dispone la región para el control y decomiso de las plantaciones de cannabis.



Durante la instalación del Gabinete Pro Seguridad dicha medida fue planteada para evitar que personas ligadas a los internos del penal se instalen en sus alrededores.

Balance ECOH del Ministerio Público

1

Lionel Varela Á. / La Serena

@eldia_cl

Tras el crimen de un hombre de 30 años, quien fue encontrado atado y con un disparo en su cuerpo en el sector de la cuesta Cavilolén en Los Vilos, varias autoridades y habitantes de la Provincia de Choapa cuestionaron las medidas de seguridad que se habetariollado en el sector y que no han tenido mayores resultados contra el

Precisamente, el escenario de la provincia sur de la región, fue uno de

crimen organizado.

los puntos abordados ayer en la instalación del Gabinete Pro Seguridad, el primero que es liderado por el titular de la cartera de Justicia a nivel regional.

Con el objetivo de analizar medidas concretas para fortalecer la seguridad, este viernes, el subsecretario Jaime Gajardo junto al delegado presidencial de la Región de Coquimbo, Galo Luna, encabezaron dicha instancia que contó, además, con la participación de los delegados provinciales de Limarí y Choapa, el seremi de Justicia, así como representantes de Carabineros de Chile, Policía de Investigaciones y Gendarmería de Chile.

NUDOS CRÍTICOS

Durante el gabinete, se determinaron diferentes nudos críticos de seguridad en la región para los que se plantearon soluciones en coordinación con las respectivas autoridades locales. En el mismo escenario sobre seguridad, durante la inauguración de sus nuevas dependencias, el Equipo de Crimen Organizado y Homicidios, ECOH, presentó un balance de concurrencias a sitios del suceso, formalizados y medidas cautelares. En la ocasión, el fiscal regional, Patricio Cooper, señaló que el equipo especializado ha concurrido en la región a 19 sitios del suceso por homicidios y secuestros extorsivos, y ha aportado con elementos de investigación en 13 casos de ambos tipos de delitos. En cuanto a acciones de investigación, el ECOH ha logrado que 5 sujetos estén en prisión preventiva, uno en internación provisoria.

Cooper destacó que esta fuerza de tarea signifique una nueva manera de investigar homicidios. "El Ministerio Público estaba al debe en el sitio del suceso y ahora el equipo ECOH apoya al fiscal y a las policías, por ejemplo, en la rapidez para conseguir órdenes de detención. Creo que es el punto de partida de una nueva era en la investigación de homicidios y secuestros que, si bien, son graves, no son tan grandes en número, pero requieren que el Estado de Chile deba tener eficacia total", dijo.

Entre los puntos destacados se levantaron cuatro medidas que fueron consideradas fundamentales por los presentes: contar con una oficina receptora de drogas del Servicio de Salud para la provincia del Limarí y Choapa, la creación de una sección del OS9 para la Región de Coquimbo con el fin de robustecer la labor investigativa, y aumentar los medios que dispone la región para el control y decomiso de las plantaciones de cannabis.

Otro de los puntos planteados fue la protección de los terrenos aledaños a la cárcel de Huachalalume para evitar la instalación de tomas ilegales de personas vinculadas a internos del complejo penal.

El subsecretario de la cartera de Justicia explicó que el objetivo es generar las coordinaciones necesarias para que las medidas que se tomen a nivel nacional se repliquen a nivel regional.

"La idea es que estas medidas se puedan ir implementando adecuadamente, pero además, también para que los gabinetes regionales nos entreguen las prioridades en materia de seguridad y aquellos aspectos que requieren. También desde el nivel central, para que podamos ir destrabando para que la seguridad en la región sea más efectiva y podamos ir generando todos los requerimientos que se necesitan para que la seguridad de nuestro país mejore", explicó.

A su vez, el delegado presidencial Galo Luna resaltó que estos gabinetes dan cuenta del lugar primordial que ocupa la seguridad en la agenda del Gobierno

"Ha sido una reunión donde hemos podido escuchar los planteamientos que se ha hecho por el presidente en los distintos gabinetes que ha constituido, pero adicionalmente también fue la oportunidad en que pudimos entregar al subsecretario nuestros requerimientos y nuestra visión sobre el combate al crimen organizado y cuáles son aquellas necesidades que tenemos", subrayó.

TRABAJO COLABORATIVO

Para el jefe de IV Zona de Carabineros, general Juan Muñoz, el trabajo colaborativo traerá resultados que la sociedad y la comunidad esperan. "Estamos trabajando para levantar otra necesidad que es la capacidad investigativa y estamos recibiendo todo el apoyo de la delegación presidencial y ahora de este comité, para poder lograrlo y poder tenerlo operativo durante el año 2025. Así que este trabajo nos va a llevar a tener muchos mejores resultados en el futuro", afirmó.

En la misma línea el prefecto inspector, Ernesto León, jefe de la PDI en la Región Policial de Coquimbo destacó que, "nosotros creemos fuertemente en el trabajo colaborativo de todas las instituciones para combatir, ya sea el narcotráfico o toda demostración delictual. Y esto es un reforzamiento a lo que debemos hacer como país para poder lograr el éxito en esta materia". Además, durante el gabinete, León anunció la reciente creación de una Brigada de Lavado de Activos para la Región de Coquimbo, que colaborará en las investigaciones criminales.

Finalmente, el director regional de Gendarmería de Chile, coronel Rafael Cadenas comentó que están a disposición para combatir el crimen organizado. "Gendarmería, en su rol específico y su eje estratégico, es la reinserción social. También está dentro de los compromisos y las acciones propias para poder atacar especialmente los niveles de criminalidad, cada vez que una persona se somete al cumplimiento de una pena, y de esta forma, bajar los índices de reincidencia y así los índices de criminalidad". agrecó.

criminalidad", agregó.
Los Gabinete Pro Seguridad, que ya se han instalado en diversas regiones del país continuarán desarrollándose en el resto del territorio nacional, y buscarán incorporar también la gestión de los gobiernos regionales y las respectivas municipalidades.